

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan materi, metode, dan hasil analisa serta hipotesis penelitian maka peneliti dapat mengambil kesimpulan bahwa terdapat hubungan yang berarti antara kreativitas tutor dengan motivasi belajar warga belajar, sesuai hasil pengujian hipotesis yaitu harga $t_{hitung} >$ dari harga t_{daftar} . Keeratan pengaruh kreativitas tutor terhadap motivasi belajar warga belajar ditunjukkan melalui perhitungan determinasi yaitu 21,16%. Peningkatan motivasi belajar warga belajar memiliki hubungan yang signifikan (berarti) dengan kreativitas tutor yang ditunjukkan oleh persamaan regresi $\hat{Y} = 57,71 + 0,21X$. Kesimpulannya bahwa setiap terjadi perubahan satu unit pada variabel X yaitu kreativitas tutor diikuti oleh perubahan rata-rata 0,21 unit pada variabel Y yaitu motivasi belajar warga belajar. Sehingga kesimpulannya hipotesis pada penelitian ini yang berbunyi “Terdapat hubungan yang berarti antara kreativitas tutor dengan motivasi belajar warga belajar program Paket B Kelompok Belajar Teratai Desa Kemiri Kecamatan Paguat Kabupaten Pohuwato” dapat diterima.

5.2. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas penulis menyampaikan beberapa saran sebagai berikut :

- 1) Bagi tutor, karena kreativitas tutor merupakan salah satu faktor penunjang yang dapat meningkatkan motivasi belajar warga belajar, maka penting

bagi tutor untuk meningkatkan kemampuan dalam mengelola pembelajaran. Oleh karena itu kreativitas mutlak dimiliki oleh setiap tutor dalam melaksanakan tugasnya.

- 2) Bagi Pengelola Program Paket B khususnya Kelompok Belajar Teratai hendaknya dalam menentukan tutor yang akan mengajar disarankan dapat memilih tutor yang mengajar sederajat seperti guru yang mengajar di SMP/MTS. Karena tenaga guru pada tingkat tersebut memiliki pengetahuan kurikulum dan pedagogik/andragogik pembelajaran yang sama dengan Paket B. Selain itu perlu dilakukan pembinaan yang kontinu, terencana dan sistematis terhadap kemampuan tutor dalam meningkatkan kreativitas tutor sehingga dapat menumbuhkan minat dan motivasi belajar warga untuk senantiasa aktif dalam mengikuti pembelajaran di Paket B
- 3) Bagi Warga Belajar, disarankan untuk lebih aktif dalam mengikuti pembelajaran pada Paket B ini sebab jika kita terus berusaha maka pasti akan mendapatkan hasil yang maksimal. Semoga dengan mengikuti program Paket B ini ikut mensukseskan program Pendidikan Kesetaraan di Indonesia.